

小倉山通信

平成27年9月25日
No.21

全県中学校駅伝大会 女子8位入賞！ おめでとうございます！ 男子15位、健闘しました。

9月20日(日)、秋田中央公園 県営陸上競技場 周回コースで、10時30分スタートで行われた全県中学校駅伝大会で女子が8位入賞となりました。第一走者から力走が続き、アンカーまで途切れることなく入賞を果たしました。ちなみに優勝は鷹巣中学校で大会新記録でした。

また、11時50分スタートの男子は、15位とこれも大健闘しました。男子の優勝は太田中学校(初)、2位は大曲中学校で、大曲仙北の力を見せつけました。

成績をお知らせします。掲載順序は、区、距離、名前、学年、時間、(区間順位)、<全体順位>の順です。

◎全県中学校駅伝大会 女子 8位

- 1区 佐藤里緒さん ①3.1km11'09"(8)
2区 大澤ゆき乃さん①2.1km7'57"(17)<11>
3区 藤枝愛美さん ②2.1km7'51"(10)<7>
4区 佐々木花純さん②2.1km8'22"(20)<13>
5区 藤原舞さん ②3.0km11'03"(8)<8>
計 46'22"

◎全県中学校駅伝大会 男子 15位

- 1区 青山滯さん ② 3.1km 9'54"(12)
2区 能美勇樹さん① 3.0km10'19"(24)<15>
3区 高貝柊斗さん① 3.0km10'25"(20)<18>
4区 能美力也さん① 3.0km10'18"(13)<18>
5区 難波大翔さん③ 3.0km10'29"(16)<17>
6区 館岡陸さん ③ 3.0km10'20"(11)<15>
計 1° 01'45"

新人戦 野球 第3位

準決勝・決勝が残されていた第67回大曲仙北中学校秋季野球角館大会は、9月21日(月)に、西明寺球場、落合球場で準決勝・決勝が行われ、角館中学校は準決勝で、美郷中学校に敗れ3位の成績を収めました。新人チームは、夏の県大会後からの練習となりましたが、そのハンディを克服し栄誉に輝くこととなりました。冬に鍛えて、来春、来夏への更なる奮起を期待いたします。

◎ 第67回大曲仙北中学校秋季野球角館大会

準決勝

- ・西明寺球場
角館●0-2○美郷
- ・落合球場
大曲●2-3 X○榎木内豊成南外
(10回スペシャルさよなら)

決勝

- ・落合球場
美郷●2-5○榎木内豊成南外
(角館大会なので、決勝まで掲載しました。)

SNSについての講演会

浅子秀樹先生 9月16日(水)5時間目SNS(ソーシャル ネットワーキング サービス)について、浅子秀樹先生(Line 株式会社 CSR推進チーム 政策企画室 マネージャー)を講師に東京からお呼びし、「インターネットを使うときに気をつけること、考えること」と題して、全校生徒に講演いただきました。



はじめに、インターネットのない生活が考えられるのか?という問いが寄せられ、もはや現代では、生活の中からインターネットを切り離した生活は考えられない、と浅子先生はお話されました。ラインをどの程度利用しているか挙手させたところ、目視で大体50%くらいの本校生徒が使用していることが分かりました。

SNSにはいろんなものがあるけれども、ツイッターとラインの違いは何ですか?という質問に生徒が答えたのを受けて「つながり方が違う」と浅子さんが解説してくれました。

そこで、まずは、相手に想いを伝えるときにどんな手段で伝えるか、4択から挙手をさせました。

① メール ② 電話 ③ 対面 ④ その他で、③が一番多く、④では「手紙」という意見が寄せられました。

次に、想いをうまく伝えるために、実際のキャッチボールを生徒6名にステージ場でやってもらいました。

3年生男女のキャッチボールでは「普通の状態ではキャッチするためには」として、まずは実際にボールを投げてそれを受け取りました。終わってから、どういふところに気をつけたのかを問われると「声をかける」「とりやすいように山なりに投げた」「位置に気をつけた」「とりやすいボールを投げた」と答えてくれました。

2年生男女のキャッチボールは「片方が3歳児だと思って投げてください」という課題でした。このとき注



意したことは「下から投げた」「相手の目に付きやすいように投げた」でした。

1年生男女のキャッチボールは「一人が全く違うことをしているのに向かってキャッチボールをする」という設定でした。片方が寝ている、とい

う状況でもう片方が呼びかけます。「起きて」と言ったら、むくっと起きたのですが、また寝ます。また「起きて」と言ったら、またむくっと起きてまた寝ます。そこで「キャッチボールするから起きて」と呼んだところ、むくっと起きてそのまま立ち上がり、キャッチボールを始めました。男子生徒はキャッチボールが好きだったのです。

「大工と話すときは大工の言葉を使え」(ソクラテス)があるそうです。状況に合わせて言葉を使うことの大切さを説いた言葉です。

最後に、コンビニの冷蔵庫にアルバイト店員が入ってそれをネット上にアップしてしまいました、という設定で、どんなことが起きるでしょうか？と問われました。「1分間、隣近所の方々と話してみてください」と言ったら、本校の生徒はすぐに横を向いたり後ろを向いたりして、話合いました。協議後、挙手を求めたら、たくさんの手が挙がり、次のような意見が出されました。

- ・コンビニに迷惑がかかる。冷蔵庫は人が入るところではないので、そのようなことをしているコンビニには、お客さんの信用が失われ、行かないようになるだろう。
- ・写った人が特定されて個人情報が出され、その人が困る状態になる。あるいはその人の友達まで影響を受ける。
- ・撮影された人、撮影した人が特定され、その後の生活に影響を与える。

ネットを使うためには、基本的な「知識」と知識をベースにした「想像力」が必要であること、そして、ネットにアップすると「公開される」「記録される」「誰かが分かる」「拡散する」という特徴があることを常に心に留めておく必要があることが話されました。

最後に、著作権の侵害はなぜだめなのか、についても言及されました。著作権を侵す(コピー等)ということはオリジナルよりも安くできあがり、コピーされたものが売れることになります。すると、著作権をもっている人に利益が来なくなります。利益が来なくなると著作権をもつ人の創作意欲が失われ、文化が廃れることになります。

わずか50分の講演でしたが、浅子先生と校長室で談話したところ、「ネットはまさに道徳教育であり倫理教育ですね」と私が話したら「まさにその通りで、ネットの知識・技能ばかり話しても根っここのところがしっかりしていないと間違った方向に進むのです」と答えてくれました。本日の1時間が、生徒たちのこれからのSNS利用をより豊かな方向に向けてくれれば幸いと思いました。浅子先生ありがとうございました。

平成27年度 生徒研修会 平和中にて避難所開設宿泊訓練

大仙仙北中学校生徒指導研究推進連絡協議会では、毎年、大曲仙北17校の中学校から2名ずつ参加して、生徒研修会を開催しています。

今年度は、大仙市立平和中学校を会場に「私たちも地域の一員～避難所開設宿泊訓練に参加して～」のテーマで、平和中学校の生徒と一緒に、神岡地区の住民の方々と体育館で一夜を過ごす避難所開設宿泊訓練を行うことにしました。本校から

は3年生の鈴木遙香さん、2年生の野村京平さんが参加しました。

最初に、午後2時から、生徒研修会員だけで開会式を行いました。平和中学校 今井校長先生から、なぜ避難所訓練か、というお話がありました。平和中学校では、2011年の東日本大震災以後、被災地である大槌地区に行き、様々なことをしています。震災後、物資はたくさんいただいたので、心と心の触れ合いが欲しいという要望に応え、交流の最初にグランドゴルフをしたり、昨年度は、大槌に出かけて行って、廃品回収で集めた資金で花火を打ち上げました。今年度は、大槌の皆さん50人を神岡地区にお呼びし、こちらでもてなす、という企画もっています。

そんな経緯の中で、3年前からもしも自分のところで被害があったら、それに対してどのように対応できるのか、という視点で避難所訓練を行っています。今年で3年目となります。

開会式の後、大震災が起きたのは午後2時46分ですが、この日は午後3時に地震があった、という想定で、全員が校庭に避難しました。その後、今井校長先生から「避難所開設をしてほしい」というミッションが出され、全校生徒と生徒研修会会員が一緒になって、避難所開設の準備にとりかかりました。

夕食のタマネギを刻むグループ、ご飯の鍋を準備するグループ、ご飯をたくコンロを準備するグループ、体育館で住居のパーティションを作るグループ、救護班、そして安否確認(住民確認)のグループなどに分かれて、きびきびと自分たちの仕事をしていく生徒の姿がありました。

翌朝、帰校した二人は、「慣れない体育館は真っ暗で大変だった」と感想を述べてくれました。貴重な体験をした1泊2日でした。



10月の行事

- 1(木)合唱コンクール(ドンパル10時05分)
- 2(金)すすかけ祭予行
- 3(土)すすかけ祭公開日
- 4(日)仙北市制10周年記念式典「愛 クニマス ミュージカル」
- 7(水)駅伝・なべっこ
- 9(金)前学期終業式、英語検定
- 13(火)秋季休業～14日(水)まで
- 14(水)新人美郷駅伝大会
- 15(木)振替休業日
- 16(金)後学期始業式、職員会議
- 23(金)公開自主公開日
- 26(月)3年実力テスト、職員会議
- 27(火)休業日(大曲仙北教育研究大会)
- 28(水)全校スケッチ会
- 30(金)3年進路PTA